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УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О награждении товарища Ворошилова К. Е. 

орденом Ленина
D связи с восьмидесятилетнем со дня рождения товарища Во- 

рошилова К. Е. и отмечая его большие заслуги перед Коммуни- 
стической партией и Советским государством, наградить това
рища ВОРОШ ИЛОВА Климента Ефремовича орденом Л ЕН И 
НА.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Л. БРЕЖНЕВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва. Кремль. 3 февраля 1961 г.

СООБЩЕНИЕ ТАСС
В соответствия с планом создания и отработки космиче

ских кораблей повышенного веса, 4 февраля 1961 года в 
Советском Союзе с помощью усовершенствованной многосту
пенчатой ракеты осуществлен запуск тяжелого искусствен
ного спутника Земли. Вес спутника, без учета веса послед
ней ступени ракеты-носителя, составляет 6483 килограмма. 
На спутнике установлена радиотелеметрическая система для 
контроля параметров элементов конструкции и аппаратуры 
для траекторных измерений. Вся бортовая аппаратура спут
ника на участке его выведения п при дальнейшем движе
нии по орбите функционировала нормально.

Предварительные данные, полученные с помощью назем
ного измерительно-вычислительного комплекса, позволили опре
делить следующее параметры орбиты спутника: период обра
щения $9,80 минуты, высота перигея 223,5 километра, вы
сота апогея 327,6 километра, наклонение орбиты 64 гра
дуса 57 минут.

Замеренвые параметры орбиты спутника близки к рас
четным.

Поставленные при запуске спутника научно-технические 
задачи выполнены.

Достойно встретим XXII съезд КПСС!
и

Работать стало легче
живаю за 122 телочками стар-

БОЛЬШЕ УДОБРЕНИИ 
выше урожай

Январский Пленум ЦК 
КПСС поставил величествен
ные задачи перед труженика
ми сельского хозяйства. Ком
мунистическая партия обра
щает серьезное внимание на 
повышение культуры земледе
лия, на увеличение урожай
ности всех культур.

В нашем районе, по приме
ру устюженцев, разверты
вается борьба за наведение 
порядка на земле. Труженики 
колхозных и совхозных полей 
берут на себя повышенные 
социалистические обязатели 
ства.

Однако важно не только: 
дать слово. Чтобы сделать 
высокоурожайным каждый гек 
тар земли, требуется много и 
упорно работать и, прежде 
всего, повышать плодородие 
почвы.

Известно, что чем больше 
вывезешь на поля удобрений 
тем выше получишь урожай 
Но эту простую истину 
ряде хозяйств забывают, 
колхозе «Красное знамя» 
средняя урожайность зерно 
бобовых культур в минувшем 
году составила около 4,4 цент 
нера с гектара. А почему 
Одной из основных причин 
явилось то, что правление 
артели во главе с тов. Рычко
вым не мобилизовало колхоз
ников на увеличение заготов
ки и вывозки удобрений на 
.поля. Здесь было внесено 
только по 2,4 тонны органи
ческих удобрений на гектар. 
Годовой план вывозки навоза 
выполнен лишь на 47 процев-1 
тов. Эти ошибки не устраня-1 
ются и нынче. В январе вы
везено 590 тонн навоза— 
почти в два раза меньше, 
чем за то же время в про
шлом году.

Не придается должного 
значения улучшению плодо
родия почвы и в ряде других 
хозяйств. В колхозе с Память 
Левина» в прошлом году бы
ло внесено по 0,8 тонны

удобрений на гекгар. Медлен
но идет вывозка навоза и в 
текущем году. В январе вы
везено его 203 тонны.

Меньше прошлогоднего до
ставлено на поля навоза в 
истекшем месяце в совхозе 
«Ногореловский», учебно-опыт- 
н о м хозяйстве молочного 
института, в колхозах име
ни Ленина, «Родина», «Путь 

коммунизму» и других. 
j3io говорит о неблагополу

чии с подготовкой к весне, 
об отсутствии настоящей борь-| 
бы за повышение урожай-1 
ности колхозных и совхозных̂  
полей.
^С 20 января по 20 февра
ля в районе проходит удар
ный месячник по заготовке и 
вывозке местных удобрений. 
Правильно поняло поставлен
ную задачу правление колхо
за имени Сталина во главе с 
председателем тов. Баланди
ным. За первую декаду ме
сячника члены этой артели 
вывезли 825 тонн навоза и 
200 тонн торфа, изготовили 
400 тонн торфонавозных ком- 
постов. В этом году колхоз 
увеличил вывозку навоза на 
поля в два с половиной раза.

Так бороться за повыше
ние плодородия почвы нужно 
в каждом колхозе и совхозе 
Следует больше заготовит» 
органических и минеральных 
удобрений, умело использовать 
санный путь для вывозки на
воза, торфа.

Большую помощь полеводам 
могут и должны оказать ше
фы-коллективы предприятий 
и учреждений. Но пока они 
молчат. В некоторых лесо
пунктах идет лишь сбор золы. 
В заготовке куриного помета 
и золы серьезная роль при
надлежит школьникам. По
дставленная задача—собрать 
каждому ученику по 75—100 
килограммов удобрений долж
на быть выполнена.

Больше удобрений на поля!

Много нового появилось у Сейчас на этом же телят- 
нас в колхозе в содержании | нике я работаю одна. Уха- 
жнвотпых.

На воронцовской ферме, где 
я работала дояркой, введено 
беспривязное, свободно-выгуль- 
ное содержание и механиче
ское доение коров. Теперь 
там 115 коров обслуживают 
три доярки. Высвободилось 8 
человек.

По старой привычке я по
шла работать телятницей на 
ферму Зыков Конец. Рапьше 
на этом дворе мы работали 
вдвоем, обслуживали по 
30—35 телят. Содержались 
они в клетках по 5—6 голов.

I Кормили их индивидуально.
! Приходилось сразу вести 5—6 
ведер в одно стойло. Кроме 

| того, 2—3 раза в день чис
тила клетки, выносили навоз 
на улицу. Все делали вруч
ную.

Десятимесячный план—к открытию 
X X I I  съезда КПСС

Клуб Пятовского 
лесопункта был 
переполнен рабочи
ми. Шло совещание 
бригад и ударников 
коммунистического 
труда.

С сообщением о 
работе лесопункта, 
бригад, ударников 
за первый месяц но
вого года выступил 
Г. В. Попов. Он 
особенно подчерк
нул роль бригад, 
которым присвоено 
высокое звание и 
которые борются за 
право называться 
коллективами ком
мунистического тру
да, в выполнении

производственн ого 
плана.

В январе первен
ство в соревно
вании завоевал 
мастерский участок 
С. Опалихина, вы
полнивший месяч
ный план на 119 
процентов. Хоро
ших успехов доби
лись комплексные 
бригады А. П. Осо- 
кина, П. А. Кругло
ва, В. Н. Ворошило
ва, А. И. Федотов- 
ского.
На совещании вы

ступили представи
тели отстающих 
бригад и заявили 
о желании лучше 
трудиться, поднять

5---- ♦ ----

производительно сть 
труда до уровня 
передовых бригад 
и даже превзойти 
их. Участники со
вещания резко осу
дили тех рабочих, 
которые нарушают 
трудовую дисципли
ну, недостойно ве
дут себя в обще
стве.

Единодушно бы
ло принято обяза 
тельство — выпол
нить десятимесяч
ный план заготовки 
леса к дню откры
тия XXII съезда 
КПСС.
А. Двойнишников, 
инструктор райко

ма КПСС.

5 марта—выборы в местные Советы

Доярка— кандидат в депутаты областного 
Совета депутатов трудящихся

В клуб сельхозартели * За
веты Ильича» пришли колхоз
ники. чтобы выдвинуть канди
дата в депутаты областного 
Совета депутатов трудящихся. 
Собрание открыл секретаро 
партийной организации Е. И. 
Митру шин.

Слово для выступления бе
рет депутат сельского Совета 
А. А. Красавина. — Я вношу 
предложение,—говорит она, — 
выставить кандидатом в де
путаты областного Совета де
путатов трудящихся по Кали
нинскому избирательному ок
ругу №  109 доярку ко.гхоза 
Александру Павловну Митру.- 
шину. -В животноводстве тру
дится девять лет. В настоя
щее время работает дояркой. 
Добивается высокой продук
тивности  ̂скота. •За прошлый 
год надой молока от каждой 
коровы в ее группе

Александра Павловна заслу
живает того, чтобы выдвинуть 
ее кандидатом в депутаты об
ластного Совета, и она оправ
дает доверие народа.

Предложение А. А. Краса
виной поддерживают доярки 
A. JI. Даниловская, Н. И. Д у
рова', зав. животноводством 
Н. Д. Митрушин, ветеринар
ный работник В. А. Капусти
на, учительница В. В. Никола
ева. Все они положительно го- 

Г ворят о скромной колхозной 
. труженице А. П. Митру шиной.
1 Единогласно было принято 
постановление: € Выдвинуть 
кандидатом в депутаты об- 
ластного Совета депутатов 

j трудящихся по Калининскому 
1 избирательному округу № 109 
Александру Павловну Митру- 

: шину, призвать избирателей 
[поддержать выставлен-составил 10КРуга 

2291 килограмм. Думаю, что I ную кандидатуру».

ше года, которые пойдут на 
пополнение стада коров. На
ходятся они на бесклеточном, 
свобэдно-выгульном содержа
нии. Имеют свободный доступ 
на выгульный дворик через 
открытые боковые ворота. 
Внутри телятника, по боко
вым сторонам, расположены 
кормушки для грубых кормов. 
Около входных ворот постав
лены колоды для воды, кото
рая поступает по трубам из 
кормокухни слегка подогретая. 
Телята находятся на глубокой 
подстилке, для которой исполь
зуем мелко нарубленную хвою 
опилки и немного соломы. На
воз убирается по мере накоп
ления, обычно один раз в 
две недели. При таком содер
жании телята чувствуют себя 
лучше, чем в клетках. Чаще 
бывают на воздухе, всегда в 
движении. А это укрепляет 
здоровье, ускоряет рост и раз
витие. За редким исключением 
появляются заболевания.

Недавно пригнали ко мне 
группу телят. Среди них ока
зались три очень маленькие 
и слабенькие телочки. Я уси
лила за ними наблюдение, 
дополнительно давала сильных 

[кормов. Сейчас их не узнать. 
Они подросли, стали крепки
ми, упитанными.

Значительно облегчился 
труд при новом содержании. 
Обслуживать я стала в четы
ре раза больше телят, а 
усталости не чувствую.
Я дала слово правлению, что 

сохраню и выращу всех те
лят и передам их в стар
шую группу. Свое слово 
сдержу. Это будет мой 
трудовой подарок в честь XXII 
■съезда КПСС.

Л. Овчинникова, 
телятница колхоза 
«Красная звезда».

На снимке: Л. И. Овчинни
кова.

Соревнование колхозов, 
совхоза и учебно
опытного хозяйства 

района
но надою молока за 5 дней — 

с 1 по 5 февраля 1961 года 
(первая графа—надой на корову 
в килограммах за пять дней 
февраля этого года, вторая— 
сравнение с соответствующей 
пятидневкой прошлого года)

4.3
4.1

«Сигнал» 34,1
Имени Сталина 31.0 
Совхоз
«Погореловский» 28,7 10,0
«1-е Мая» 25,2 2,0
«Заветы Ильича» 25.1 1.4
«Россия» 24.5 6,9
Имени Ленина 23,0 0,7
«Красная звезда» 22,0—3,7
«Красное знамя» 21,2—1.5
«Большевик» 20.5 0.9 
У чебно-опытное
хозяйство 20,1 0.1 
«Путь к ковшунизму» 19,0 3.7
«Родина» 17,2 —2.0
Имени Калинина 9.7 0,6
«Память Ленина» 4,2—2,9

Всего по району 22,7 2,4
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) Растет и ширится 
) борьба за  коммуниста
/ чесыии 
'  районе

труд. В нашем 
в атом дзижз-

„Мы придем к победе коммунистического труда11
} май участвует свыше 2000 

человек. Уже присвоено вы
сокое звсние коллектива 
комм/нистического труда 
2$ бригадам, одному ма
стерскому участку, трем 

( формамj  20 человек о 
\  частью несут звание ^Удар- 
\ и и и коммунистического *пру- 
1 да*.
) 4 февраля а районном 

Дома культуры состоялось 
совещание коллективов и 
ударникоа коммунистическо
го труда, а также тех,

. кто борется за это почет- 
/ ное звание, всего а рисут-

Р а й о н н о е  с

ствоваяо окряо 230 чело-
v зек.
\ Участники совещания за- 
С сяушаяи и обсудили доклад 
) секретаря райкома НПСС 

А. Н. Лодледенькина *0 со
стоянии и задачах до даль
нейшему разаертыеаншо со
ревнования за коммунисти
ческий труд*.

Активно, ло - деловому 
прошло обсуждение этого

Всегда
впереди

С. ЧЕЧУЛИНСК’ЙЙ,

вопроса. В прениях высту- / 
пило 15 человек. Рассказы- ' 
вая о личных успехах и об) 
успехах своих коллективов, I 
многие ораторы в то же I 
время указывали, что ма- \ 
лы еще ряды участников ( 
за коммунистический труд, ( 
что в работе некоторых \ 
бригад, борющихся за зва- S 
ние ~ коммунистических, ) 
есть серьезные недостат- ) 
ни*

На совещании принято 
обращение ко всем рабочим, 
колхозникам, инженерно- 
техническим ~ работникам 
района, текст которого бу
дет опубликован в одном 
из ближайших номеров газе
ты.

Большой группе участни
ков соревнования за комму
нистический труд вручены

О В б Щ Э Н И б

Меня приняли 
в ряды КПСС

А. ПАРШУКОВА.
доярка учебно-о пытного 

хозяйства водочного института
Дояркой я работаю три го

да, Нсоытал& трудность в 
первое время, а теперь ощу
щаю радость за свой труд. Я 
включилась в соревнование sa 
звание ударника коммунис
тического труда, а в делом 
наша ферма борется sa зва
ние коммунистической.

В истекшем году добилась 
определенных успехов. При 
обязательстве 2350 кило
граммов надоила по 2393, а 
в 1961 году получу по 2650 
килограммов молока от коро
вы.

'Жизнь обязывает не только 
н по
при ме-

В . И . Л Е Н И Н \

б у д у ще г о

Почетные грамоты районно
го комитета НПСС и рай- \ ХОРОШО ТРУДИТЬСЯ, НО 
исполкома. Лучшие лесоза- ) СТ0ЯНН0 УЧИТЬСЯ, ОЫТЬ 
готоеители занесены в Нни- ( ром ВО В С в М . Е  э том у  Я 
гу почета леспромхоза, им 
выданы свидетельства.

В заключение состоялся 
большой концерт.

Сегодня мы публикуем 
выступления рада участки- 
ков совещания в краткой 
записи

М. К0РЕП0В,
бригадир бригады 

Чуриловского лесопункта

бригадир бригады 
доммунистичоского труда 
Камчатского лесопункта

В мае истекшего года мне 
посчастливилось побывать в 
Кремле на Всесоюзном сове
щании бригад *и ударников 
коммунистического труда.
Большое впечатление произве
ла речь Н. С. Хрущева. Она 
влила новые силы в каждого 
из участников этого совеща-

S B  вместо 1000 кубометров" т Щ

б т а Т Г ч е с ,ш  T e L IS -  по Ро*иаа
ш*е ы ы и т п т ё с Ш  ^  нашей бригады 1326 кубо-
S r ia  Meip0B *Ревесивы- Комплекс-всегда успешно справляемая выработка за месяц со- 
с производственными заданияJ  р м

стремлюсь. Посещаю зоотех
ническую учебу, которая про
ходит на нашей ферме.

У меня большая радость— 
меня приняли в ряды славной 
Коммунистической партии Со
ветского Союза.

На снимке: участники районного совещания оригад и 
ударников коммунистического труда.

Фото Л. Дьяковского.

П. РЮМИНА,
доярка фоминской Дермы 

колхоза «Красная звезда» Мы желаем 
учиться

Срубил дерево—
в ы р а с т и  два

Успешно мы начали третий« Повышая 
год семилетки. В январе, ность труда,

ми, многое делаем по соере- 
жевкю троса и механизмов.

Многие члены нашей брига
ды перешли в отстающие кол
лективы и помогают выйти 
юс в число передовых.

Теперь наша бригада по
полнилась новыми лесозаго
товителями, но это Ее мешает 
вам успешно решать стоящие 
задачи. Члены бригады учат-!

,ная выраоотка за 
ставила по 189,4 
на человека.

кубометра

смежными

Мы трудимся по методу Де
нисова. Делянку очищаем, 
готовим ее, чтобы весной по
сеять семена леса. Действуем 
по принципу: срубил дерево 
Е-вырасти два.

В первом квартале мы да
дим четыре тысячи кубомет
ров леса, а за год—10500 ку
бометров. Бригада поставилася, овладевают

Щ^ Г ^ Д Ь  будем высоко j собой задачу добиться 
нести звание коллектива ком-1 звания коллектива коммунпс- 
мунисткеского труда. 'тического труда.

На снимке: участники районного совещания бригад
труда.

Фото Л . Дьяковоного.
ударников коммунистического

производитель- 
увелкчивая вы-

раоотку, мы в то же время 
шефствуем над колхозом 
<1-е Мая». Наша бригада 
заготовит для тружеников 
этой артели полторы тонны 
золы.

На нашей ферме трудит- коммунистического труда», 
ся шесть доярок, за каждой 1 Мы прикладываем немало 
закреплено ло 13— 14 короз.'сил, чтобы повысить надой 
В 1960 году получено по молока от закрепленных 
2217 килограммов молока коров. Наш труд не пропа- 
от коровы в среднем по дает зря —■ продуктивность 
ферме. В  сравнении с 1959 животных растет. Но мы не 
годом надой возрос на 111 выполняем серьезной запо- 
килограммов. Я  в прошлом' веди—не учимся. А ведь 
году надоила по 2299 кило- ‘ член коллектива коммунист 
граммов молока от коровы, тического труда должен по- 
а нынче решила получить * вышать свои знания, 
по 2400 килограммов. В  це-‘ Мы просим районный ко
лом ферма борется за 2300 митет партии помочь на на- 
килограммов.

Посоветовавшись между 
собой, мы решили соревно
ваться за звание «Ферма

ГОДОВОЙ ПЛАН—  К 15 ДЕКАБРЯ
Р. ЯКУШЕВА.

зав. кондитерским цехом 
коммунистического труда 

пищекомбивата
Свои обязательства мы вы

полняем. В истекшем году
освоен выпуск шести сортов 
новых изделий. Значительно 
возрос выпуск продукции из 
местного сырья, в два раза
больше, чем в 1959 го
ду, законсервировали и засо
лили овощей. Все четыре
бригады цеха успешно справ
ляются с заданиями. В цехе 
22 человека. Все они охваче
ны учебой. 16 человек участ
вуют в художественной само
деятельности.

Нам присвоено звание «Цех 
коммунистического труда». 
Открытие ХХП съезда БИСС 
мы решили ознаменовать за
вершением десятимесячной 
программы, а годовой план 
выполним к 15 декабря. По 
сравнению с 1960 годом на 
20 процентов увеличим вы
пуск продукции из местного 
сырья и на 1,5 процента 
снизим ее себестоимость.

шей ферме организовать 
зоотехническую учебу. Тог
да мы добьемся еще лучших 
показателей в труде.

С. КЛИМОВ,
пастух-скотник 

колхоза < Россия» С у т о ч н ы й 
привес—900 граммов

Наш колхоз борется за вы- \ ти скот. Сейчас веду уход за
соков звание коллектива ком
мунистического труда, и мы 
добьемся этого звания.

Я  в 1960 году пас 90 го
лов молодняка крупного рога
того скота. 60 голов проданы 
государству, а остальные по
шли на пополнение стада. В

-молодняком, принято 30 те
лят. Добиваюсь неплохих 
привесов. Девять телят, за 
которыми я ухаживал в точе
ние всего января, ежедневно 
прибывали в весе по 900 
граммов каждый.

За период лета третьего 
семилетки обязуюсьобщей сложности привес жй- 

вотных за лето составил 150iro*a _ B B L _ -  
центнеров. . дать привес животных в №
В этом году я также буду пас-'лом по группе 200 центнеров.

Н. ДАВЫДЕНКО.
телятница совхоза 
«Погореловскнй» Надо

механизировать труд
С большой радостью я про

читала речь Н. С. Хрущева, 
произнесенную им на январ
ском Пленуме . ДБ КПСС. 
Приятно сознавать, что о те
бе, простом сельском тружени
ке, столько заботы проявляет 
глава государства. Хочется 
работать еще лучше. Но огор
чает то, что труда вкладыва

ешь много, а результат поду
чается небольшой.

* Я  работаю телятницей* 
Вдвоем с подругой мы уха
живаем за 72 телятами. Раз
ве это нагрузка? Но дед*
нам хватает, так как все 
приходится выполнять вру9*
ную. Надо механизировать
труд животноводов.
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И з  п и с  е м  ч и т а т е л е й  в р е д а к ц и ю

План по добыче пушнины
выполненI# Охотника нашего района 

плои I960 года по добыч* 
пушнины выполнили на 1061

Процентов. Хорошо порабо-1 охотники должны использо
вали  коллективы охотников вать это время с таким ра - 
Погоре лове кого. Матвеевского] счетом, чтобы план первогосельсоветов и города Тотьмы 
[ Ежегодно выполняет зада̂  
иия охотник Выдрим С. Ф. В 
прошлом году он поймал трех 
щыдр, несколько куниц, много 
&елок. Трех выдр изловил

1\Улитин А. А. из Матвееве ко- 
то сельсовета.

Г  Хорошо поохотились охот
ники города Ф. Ф. Малевич- 

ский и Л. И. Попов. За чертой 
города поймали в капкан 
пятнадцать лис. Кроме это- 
го, Л. И. Попов поймал в кап- 
кап крупного волка. В Кам- 
чугском лесопункте лесник 
В. Н. Дерягин изловил волка 
капканом.

Остались считанные педе
ли до окончании охотничьего 
сезона. Руководители охот
ничьих коллективов и все,

квартала 1961 года был вы 
полнен.

В связи с окончанием срока 
действия охотничьих биле
тов всем членам доброволь
ного общества охотников и 
желающим вновь вступить 
необходимо в первом кварта
ле внести очередные членские 
взносы. И надо готовиться к 
весенней охоте на самцов глу
харей и тетеревов ни току, 
вальдшнепов на тяге, на се
лезней всех пород и гусей. О 
сроках весенней охоты будет 
опубликовано в областной 
газете 9Красный Север*.

М. ВОЛКОВ,
и. о. председателя правления 

Тотемского охотничьего 
общества.

Ивану Акнмфовнчу Малевин- 
скому, рядовому колхознику 
нз сельхозартели «Красная звез
да» 73 года, но он ежедневно 
участвует в общественно полез
ном труде.

На снимке: Иван Акимфонич. 
всеми уважаемый на селе чело
век.

ПОКАЗ ТВОРЧЕСКИХ УСПЕХОВ
В декабре прошлого года 

по решению исполкома рай- 
Iонного Совета депутатов 
трудящихся начался смотр 
на лучший коллектив ху
дожественной самодеятель
ности города.

Первым на смотре высту
пил коллектив ~ художест
венной самодеятельности 
лесного техникума. А два
дцать восьмого января 
тотьмичн в Доме культуры 
смотрели концерт, подготов
ленный средней школой 
№ 2 города.

Концерт открылся хором 
(руководитель И. А. По
пов) , который исполнил пес
ню композитора Туликова 
«Вместе с партией». Хоро
шо прозвучали в исполне
нии хора «Песенка мечтате
лей» (музыка Хозака, слова 
поэта Ценина), посвящен
ная строителям Братской 
ГЭС, и русская народная 
песня «Канава». Прекрасно 
прочитали стихотворения 
«Портрет Ленина» С. Кап- 
лина и «Сын артиллериста» 
Л. Ключи иска я.

Выступили и юные со
листы — Стасик Неволин, 
ученик пятого класса, и Ле
ня Егоров, ученик третьего 
класса. Исполнение ими пе
сен «Светлячок», «Я, образ
цовый мальчик». «Орле
нок», «Маленький барабан
щик», «Россия» вызвало 
дружные аплод и с м е н т ы 
присутствующих на кон
церте.

Четко и красиво были 
выполнены физкультурные 
номера и акробатический 
этюд группой девочек. Хо
рошо исполнила татарский

О Т В Е Ч А Е М  
на письма читателей 

(Тов. Гладкому)
Вы написали в редакцию, 

что У.-Толшменскнй лесо
пункт не рассчитывает вас 
за сено, накошенное вами 
ему летом 1960 года. Заме
ститель директора дерево
обрабатывающего завода 
т. Выдрин прислал ответ: 
«Деньги в сумме 20 рублей 
(в новых ценах) Гладкому 
перечислены с У.-Толшмен- 
ского лесопункта».

танец Света Каплина. При
ятное впечатление осталось 
от танцевальной сценки 
«На' отдыхе» в исполнении 
преподавателя И. А. Попо
ва и учащихся Н. Шеховце- 
вой и Е. Тереховой. Вось
миклассницы 3. Щербакова 
н Т. Рычкова выступили с 
югославской народной пес
ней «О Сплите» и лириче
ской песенкой «Вечерком 
до зореньки».

Преподаватели ш к о л ы  
Ф. П. Слободин, А. А. Ви- 
куловский и А. А. Клыков 
представили сценку «Ло
дырь», а Ф. В. Романов н 
И. А. Попов — «В загсе».

Концерт закончился тан
цевальной сюитой «В сол
нечном Артеке», которую 
исполнили девочки и маль-' 
чики, одетые в националь
ные костюмы. Художествен- j

была(ным руководителем 
А. Жукова.

Четкость в проведении 
вечера, массовое участие в 
нем школьников, особенно 
мальчиков, идейное содер
жание выступлений, худо
жественное их исполнение 
свидетельствуют о серьез
ной подготовке к смотру са
модеятельности.

Но почему-то в стороне 
от смотра остались моло
дые преподаватели школы 
— девушки.

Пожелаем колле к т и в у 
школы дальнейших успехов 
в художественном творчест
ве. Рекомендуем вводить в 
репертуар выступлений про
изведения А. С. Пушкина, 
Н. В. Гоголя, М. Ю. Лер
монтова, Н. А. Некрасова и 
других.

Е. Жукова,
Н. Русинов.

ский Дом Условия фотоконкурса
пионеров
объявляет конкурс на 
лучший снимок. В кон
курсе могут участвовать
члены фотокружков школ, дет-1 5. На лучший отрядный 
ских доиов, все школьники- фотоальбом о делах в отряде, 
фотолюбители. |В нем должно быть 25 фото

Конкурс будет проводиться. 9x12 си или 15 фото 13x18 си.

для учащихся

в два тура: первый—с 1 фев
раля по 5 мая 1961 года, 
итоги будут подведены к 19 
мая 1961 года, ко дню рож
дении пионерской органязацин 
имени-'В. И. Ленива, второй 
тур—с 19 мая по 30 сентяб
ря 1961 года. Итоги будут 
подведены к 17 октября 1961, 
во дню открытии X III съезда 
КПСС.

Условии конкурса:
1. На лучшую стенную фо

тогазету (общедружинную, 
общешкольную). В ней должно 
быть 8—10 фотокарточек фор
матом 13x18 (с пояснитель
ным текстом), рассказыва
ющих о делах дружины.

2. Отрядная стенная фото
газета. Требования те же, 
только формат фотокарточек 
9x12 см.

3. Фотостенд, рассказыва
ющий о жизни школы и ра
боте пионерской друживы 
(обязательно с пояснительным 
текстом). На стенде должно 
быть 20—25 фото 9x12 см 
или 15—20 фото 13x18 см.

4. На лучший фотоальбом 
о жизни школы и делах пио
нерской дружины. В альбоме 
должно быть 15 фото 9x12 см 
или 30 фото 13x18 см.

6. На лучший фотоснимок: L
а) Тема (жизвь школы, пио

нерской организации, спор
тивные соревнования, празд
ничные шествии и демонстра
ции).

б) На лучший фотоснимок 
по качеству обработки негати
ва и фотокарточки.

Можно представить фото
этюды. В обеих случаях при
слать фотокарточки 13x18 см 
вместе с негативом, с которо
го сделан отпечаток, а также 
указать, какой марки фото
аппарат, которым сделан дан
ный снииок.

При подведении итогов на 
лучший снииок жюри конкур
са будет подводить итоги от
дельно по различным маркам 
фотоаппаратов, которыми поль
зовались участники конкурса.

Материалы присылать по 
адресу: город Тотьма, Совет
ская, 10, Дом пионеров «на 
фотоконкурс». В письме ука
зать свой возраст, школу, 
класс, в каком кружке зани
мался или изучал фотоаппа
рат самостоятельно,' и свой 
обратный адрес.

Г. Тяпкин, 
председатель 

жюри конкурса.

Производительность труда растет
Михайловские лесозаготови

тели стали на трудовую вах
ту в честь XX II съезда КЛСС. 

Некоторые комплексные

1007 кубометров вместо 924. 
Борется за звание ударника 
коммунистического труда. Вы
звал на соревнование шафера

воспитатель молодежи 
Михайловского лесопункта.

Не нарушать паспортный режим
Проверкой вскрыты факты 

нарушении паспортного режи
ма некоторыми руководи геля
ми предприятий и учреждений 
района и отдельвыми лицами.

Начальвик сплавучастка 
т. Куклев в ноябре истекшего 
года принил на работу в 
У.-Толпшенский рейд Иванова 
Н. А., прибывшего из Кирил
ловского района. Последний 
до сих пор проживает без про
писки. Шофер РТС, прибыв
ший сюда из Томска, прожи
вает в общежитии станции 
(Запольвый переулок, 11) без

I прописки больше восьми меся
цев. Директором учебночшыт- 
I ного хозяйства тов. Ридером 
принят без паспорта Янченков 
А. Н., который приехал было 
в отпуск из Горьковской об 
ласти.

Таких примеров можно при
вести много. Нет надобности 

. их перечислить. Всем руково
дителям следует помнить ста
тью 34-ю «Положения о пас
портах», в которой сказано: 
«Должностные лица учрежде
ний, предприятий и органи
заций за прием граждан на

бригады лесопувкта добились, Н. Ф. Манохина. В. Уланов, 
высоких производственных по
казателей в первый месяц но
вого года.

Бригада Н. Ф. Шубина ра
ботает на прямой вывозке.
Дала государству 909 кубо

К о р о т к о  
От М И. Чмжова, из гор

1___Я Р И Р Н Ц  ____ .Паленки Владимирской облас-
метров древесины при плано- ти, поступила корреспонден
том задании 695. Комплексная ция об антирелигиозной про
выработка составила 4,5 вме-|паганде культпр«м*ветучреж- 
сто 3,1 кубометра. дениями. Автор рекомендует

На нижнем складе трудится 
бригада А. Т. Коновалова. За 
январь выработка выразилась 
в 1266 кубометров, задание—
1150.

Шофер И. М. Макаров вывез

коллективам художественной 
самодеятельности, агитбрига
дам пользоваться материала
ми научно-популярного атеис
тического журнала «Наука и 
религия».

Сбор металлолома—важное 
государственное дело

С каждым днем 
потребности Чере
повецкого метал
лургического заво
да в металлоломе 
растут. У нас в 

имеются
большие резервы  
дли заготовки его. 
Однако многими ру
ководителями про
мышленных пред
приятий, учрежде
ний и колхозов ре

шение этой задачи 
недооценивается.

Сорвали выпол
нение январского 
плана по сдаче ло
ма черных и цвет
ных металлов Таф- 
тинскнй, Матвеев
ский, лесопункт 
Крутая Осыпь», 

пшцекомбинат, мас
лозавод, лестехни- 
кум, ДОЗ, сплав- 
участок, львозавод,

ПрИ-доручасток, 
стань.

Необходимо на
верстать упущенное 
в феврале и из ме
сяца в месяц вы
полнять план по 
сбору металлолома. 
Это—важное госу
дарственное дело.

А. Женихов, 
уполномоченный 

областного 
управления 

Рост лаввтор мета.

работу без паспортов и с не
прописанными паспортами под
вергаются в административном 
порядке штрафу в размере до 
10 рублей».

Известно, что с получением 
паспорта впервые или по при
бытии на постоянное или вре
менное место жительства про
писка должна быть оформлена 
в течение трех суток.

Со стороны рида граждан 
города и района нарушается 
и это положение. Например, 
Ушаков И. Н. с сентября про
шлого года проживает в То- 
тьме на разных квартирах без 
прописки. Он умышленно не 
прописывается, так как скры
вается от уплаты алиментов 
на воспитание детей. Послед
нее его место жительства: г. 
Тотьма, Пролетарская, 6. По

чему же хозяин квартиры тов. 
Кирилловский содержит Уша
кова без прописки? У Валь
кова А. Н., улица Кирова, 
79, сын Алексей с большим 
опозданием получил паспорт 
7 сентября 1960 года и по 
настоящее время не прописан. 
Родители дважды предупреж
дались за это нарушение.

Мы просим председателей 
квартальных комитетов оказы
вать нам помощь в поддержа
нии паспортного режима. Об
щими силами сумеем добиться 
строгого соблюдении положе
ния о паспортах и с другой 
стороны не дадим возмож
ности укрываться преступно
му элементу.

Э. Якушева, 
паспортист Тотемского 

отделения милиции.
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Международный обзор
Советско-американские 

отношения—  
главная тема дня

------ ------------
Напряженность в Конго 

усиливается
----ИХ-4----

Знамя свободы 
на -Санта Марии*

♦ -С приходом к власти в 
Соединенных Штатах Америки 
президента Кеннеди вопрос о 
возможном сближении между 
США и СССР стал централь
ной темой дня». Английский 
еженедельник «Трибюн», кото
рому принадлежит это заяв
ление, не одинок в подобных 
высказываниях. Мировая об
щественность оживленно об
суждает, как сложатся отно
шения между двумя крупней
шими государствами мира, и 
выражает глубокую заинтере-[ 
сованность в том, чтобы про
изошел поворот к лучшему.

Первые десять дней дея
тельности нового президента 
США ознаменовались рядом 
событий, укрепляющих надеж
ды на возможность новых вея
ний в американо-советских от
ношениях. В Вашингтоне и 
Москве, пишет газета «Нью- 
Йорк тайме» «наметился более 
дружественный тон». Извест
но, что Советский Союз осво
бодил двух летчиков амери
канского самолета «РБ47», а 
президент Кеннеди объявил о 
прекращении шпионских по
летов над Советским Союзом. 
В то же время новый прези
дент ввел контроль над заяв
лениями американских гене
ралов и адмиралов, чтобы, как 
пишет американская печать, 
«охладить пыл некоторых во
енных». В послании амери
канскому конгрессу «о поло 
женин страны», зачитанном 
30 января, Кеннеди указы
вает, что его правительство 
намерено «выяснить возможные 
области сотрудничества» с 
СССР и другими странами.

Президент Кеннеди в посла
нии конгрессу признал, что 
состояние американской эко

номики «вызывает тревогу». 
Число безработных превышает в 
США 5,5 миллиона. За время 
президентства Эйзенхауэра до
ход фермеров сократился на 25 
процентов. Золотые запасы 
сократились на 5 миллиардов 
долларов. Тяжелый груз оста
вило прежнее правительство 
США и во внешнеполитиче
ской области. Нельзя не согла
ситься с известным амери
канским обозревателем Липп- 
маном, который считает, что 
во внешней политике новому 
правительству США придется 
«заново изучать, исправлять и 
переучиваться, прежде чем 
будет покончено с остатками и 
пережитками прежних времен».

♦ Важность оздоровления 
международной обстановки под
черкивается и положением, 
сложившимся за последнее 
время в Конго.

Всех миролюбивых людей 
беспокоит дальнейшее усиле
ние напряженности в этой 
стране, явившееся результа
том продолжения бельгийской 
агрессии. После фактической 
выдачи премьер-министра Лу- 
мумбы на расправу колониза
торам и их ставленникам во 
главе с Мобуту развитие со
бытий в Конго характеризует
ся расширением бельгийского 
вмешательства. Города, нахо
дящиеся под контролем закон
ного правительства Конго, под
вергаются воздушным бомбар
дировкам с самолетов, пило
тируемых бельгийскими лет
чиками. Для карательных опе
раций против конголезских 
патриотов колонизаторы фор
мируют так называемый ино
странный легион, в который 
набирают уголовников и быв
ших гитлеровцев. В Конго, по 
образному выражению бель
гийской газеты «Драпо Руж», 
происходит «новое вторжение 
бельгийцев».

В связи с новыми происка
ми колонизаторов, стремящих

ся задушить и расчленить рес
публику Конго, шесть стран 
Азии и Югославии обратились 
в ООН с требованием срочного 
созыва Совета Безопасности.
Советский Союз поддержал это 
требование. «На весь мир,— 
пишет газета «Гана тайме»,— 
звучат слова «Руки прочь от 
Конго!», выражающие соли
дарность сотен миллионов лю
дей с борьбой конголезского 
народа.

♦ Растут во всем мире сим
патии и к героической борьбе 
португальских патриотов на 
пароходе «Санта Мария».
12 дней плавания этого парохо
да под знаменем свободы вы
лилось в демонстрацию реши
мости народа Португалии до
биться освобождения страны 
от диктаторского режима Са
лазара. Сейчас «Санта Мария» 
вошла в бразильский порт 
Ресифи. Новый президент этой 
республики Куадрос заявил, 
что он намерен предоставить 
восставшим политическое убе
жище.

Восстание на «Санта Марии», 
подобно вспышке пламени, 
озарило мрачное положение в 
Португалии. Эту страну, где 
в течение 35 лет властвует 
диктатор Салазар, называют 
страной нищеты и террора.
Вместе с соседней франкист
ской Испанией салазаровская 
Португалия является рассад
ником фашизма. Однако режим, 
опирающийся на штыки и 
п о л и ц е й с к и е  дубинки, 
чувствует себя непрочно. На
улицах португальской столи- тесь в ме&ельныи цех. 
цы все чаще появляются лис-| —  Но в бондарном цехе 
товки с призывом: «Хлеба и.мало материалов для изго

В  редакцию  при ш ло письмо

О молодых сиециалистах 
надо заботиться

Окончив Кирилловскую профтехшколу и получив спещь % 
столяров-красиодеревцев четвертого разряда, мы был» 
работать в мебельный цех деревообрабатывающего завода. *4

Все шло хорошо, но вот осенью истекшего года нас перец 
бондарный цех и стали поручать работу не по специальности ?  
наши просьбы вернуть обратно в мебельный цех директор заод!
V a n n u a  л т о а с Гя р т  л т и я т л иКаплин отвечает отказом.

Сейчас мы заготовляем клепку. Труд организован плохо, 
рабочего времени простаиваем и как результат мало зарабат^

Мы просим помочь нам вернуться к работе по специальна
С. СЕДУНОВ, Д. соколов , 

столяры-краснодеревцы деревообрабатывающего^
завода. 1

\

Письмо комсо м о л ь ц е в 
Станислава Седунова и 
Александра Соколова гово
рит о несерьезном отноше
нии руководителей предпри
ятия к молодым специали
стам.

С. А. Седунов пришел в 
мебельный цех в июне 1960 
года, а А. А. Соколов.—го
дом раньше. Ребята полю
били свою профессию и 
старались в совершенстве 
овладеть мастерством. Но 
вот в ноябре минувшего го
да им об’явили, что их пе
реводят, в бондарный цех.

— Позвольте, — попыта
лись они- возразить,—мы не 
бондари.
^ М о л о д е ж ь  д о л ж н а  
иметь не по одной специ
альности, — ответили им.

i^v/Да мы и-этой еще не 
овладели как следует.

— Придет время, вернэ-

своооды!». Этого требует пор
тугальский народ.

Клика Салазара и ее фран
кистские друзья охвачены 
сейчас тревогой. Восстание на 
«Санта Марии»—это первые 
раскаты грома, за которыми 
может последовать буря.

В. Харьков.

В  Алжире колонизаторы пы
таются задушить патриотическое 
движение алжирцев за свободу 
своей родины.

В квартал -Касбе, где живут 
алжирцы, никого не пускают 
Тысячи алжирцев арестованы.

На снимке: обыск алжирца.

Лайнер „Санта Мария" конфискован 
бразильскими властями

Как сообщает корреспондент [ Франс Пресс передает из Ряо- 
агентства «Ассошиэйтед Пресс» | де-Жанейро: 
из Ресифи (Бразилия), вечером Министерство иностраивых
2 февраля бразильские власти 
взяли под контроль порту
гальский лайнер «Санта Ма
рия». Вскоре после того, как 
его пассажиры (около 600 че
ловек) и 366 членов экипажа 
высадились на берег.

Корреспондент агентства

дел Бразилии сообщило рано 
утром 3 .февраля, что бразиль
ский флот контролирует кон
фискованный лайнер «Санта 
Мария» и при решении его 
судьбы будет действовать в 
соответствии с нормами меж
дународного права.

(ТАСС).

Правительство Бразилии предоставило повстанцам 
с .Санта Марии" политическое убежище

Как сообщает агентство 
Юнайтед Пресс интернейшнл, 
правительство Бразилии офи
циально предоставило право 
политического убежища руко
водителю восстания на «бан
та Марии» капитану Энрике 
Галвао и другим повстан

цам. Право политического убе
жища было гарантировано в 
письме, направленном прези
дентом Бразилии Жанио Куад- 
росом бразильскому министру 
иностранных дел Альфонсо 
Ариносу.

(ТАСС).

Краткое сообщение
В ФРГ сооружаются десять 

крупных подземных бункеров, 
где будут размещены сигналь-

1'ные посты противовоздушной
_  т г  а

обороны. Из этих бункеров

можно будет включать до 
70000 сирен. Стоимость их 
сооружения составит миллион 
западногерманских марок.

(ТАСС).

товления оочек.
— Будете делать то, что 

поручат.
— Клепку заготовлять?.
— Хотя бы.

- —г Тогда давайте расчет.
— Насчет этого — осто

рожнее. Государство учило 
вас два года? Учило. Вот н 
работайте.

— Используйте по специ
альности...

И начиналось все снача
ла. На все просьбы моло
дых рабочих директор за
вода Н. И. Каплин отвечал 
отказом.

— Интересы предприятия

Ребята просятся и 
час, чтобы их вернули 
любимой работе. Но И. \ 
Каплин неумолим. Все * 
мысли сосредоточены ч 
плане, а о тех, кто вып(к 
няет этот план, он забыв; 
ет. Директора завода, ц 
димо, мало беспокоит |  
что Александр Соколов , 
переходом на работу в бон 
дарный цех вынужден бц 
бросить учебу в вечерне 
школе и за вторую чет 
верть не аттестован.

А как партийная, комсо 
мольская и профсоюзу 
организации предприятия* 
Они оказались в роли на
блюдателей и не приняли 
надлежащих мер к тому, 
чтобы ребята могли рябо 
тать по специальности к 
учиться в вечерней школе, 
несмотря на то, что есть 
люди, которые могли ба 
заменить их в бондарш 
цехе.

Подобные случаи на дере
вообрабатывающем заводе 
были и раньше. Эмма 
Боне?, Шура Кустма И: 
Светлана Попова также:, 
после окончания Кириллов*; 
ской профтехшколы были 
направлены в мебельный 
цех. Их тоже использовали 
не по специальности. Вме
сто того, чтобы давать Щ  
боту как мастерам мягкой 
мебели, им поручали со
всем другое дело. Девушки 
вынуждены были уволить- , 
ся.

С. Седунов и А. Соколов, 
не настаивают, чтобы Я  
дали расчет. Ребята просяг

требуют, чтобы вы перешли вернуть их к любимои ра- 
туда. Больше разговари-' боте, чтобы полученные 
В£ть по этому поводу нет знания в школе применять
надобности, — заключал ру- на практике, дать как мож- 
ководитель предприятия. | но больше пользы предпри

ятию, Родине.
Просьба ребят обоснован

на. Руководство завода 
должно пойти им навстречу 
и впредь больше проявлять 
заботы о молодых специа
листах.

Н. Беляев.

Материалов для изготов
ления бочек действительно 
было мало, и ребят вскоре 
переключили на заготовку 
клепки, «получать новую 
специальность». Это, вполне 
понятно, не устраивало мо
лодых рабочих морально и 
материально. Их заработки 
резко снизились.

В РАЙИСПОЛКОМЕ
В решении исполкома рай

совета от 25 января 1961 г. 
«О составе окружных избира
тельных комиссий по выборам 
в райсовет депутатов трудя
щихся по Чуриловскому изби
рательному округу № 40 НУЖ
НО ЧИТАТЬ:

Заместитель председателя

избирательной комиссии—Ко
тов Александр Алексеевич.

Секретарь избирательной 
комиссии Слободина Валенти
на Васильевна.

Член комиссии:
Кряталова Анна Ивановна.
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